

Se afirma que Alemania ha roto sus relaciones con los Soviets

Varias informaciones dan cuenta de haber sido hundido el «Cervera»

En breve se va a constituir el Gobierno del País Valenciano

Europa pendiente de nuestra guerra

¿Fue un buque alemán el que bombardeó Cartagena?

Unos momentos críticos para la paz del mundo?

Paris.—Ha causado sensación la noticia de que dos buques de guerra españoles habían sido torpedados por unos submarinos cuya nacionalidad se desconoce aun a fuente cierta.

De todas maneras, se multiplican las conjeturas y se llega a la conclusión de que no sería difícil señalar a qué nacionalidad pertenecen las unidades atacantes. En primer lugar, hay que tener en cuenta que hoy simultáneamente la agencia oficiosa nazi D. N. B. y la agencia oficiosa fascista Sow Stefani han publicado sendas notas de redacción casi idénticas diciendo que las flotas de sus respectivos países nada tenían que ver con el mencionado torpedeo.

En los círculos diplomáticos dichas notas no han dejado de causar sorpresa ya que Italia y Alemania pretenden justificarse de una acusación que hasta ahora nadie les ha dirigido. Todas las protestas de dichas naciones no son tenidas muy en cuenta, ya que descansan sobre bases tan débiles como su pretendida neutralidad.

Como nota grotesca se señala que Alemania ha suscrito hoy las cláusulas del Tratado naval de Londres cuyo fin consiste en humanizar la guerra submarina.

En los círculos políticos se tiene el pleno convencimiento de que el torpedeo no ha podido ser efectuado por la flota submarina de Franco por la sencilla razón de que esta no existe.

Los buques franceses en Barcelona

Paris.—Oficialmente se desmiente que los buques que se encuentran en Barcelona hayan abandonado las aguas españolas.

El embajador de España trata con Mr. Eden de la agresión al «Cervera» por unos submarinos extranjeros

Londres.—Parece que en la visita que el embajador de España, señor Azcárate, ha hecho al señor Eden, han tratado, además de varios asuntos relativos a la actual situación de España, de la agresión al crucero «Miguel de Cervantes» por unos submarinos extranjeros.

Delegación francesa en Londres

Londres.—Esta mañana ha llegado a Londres una delegación de políticos izquierdistas franceses, presididos por el señor Jean Longust, los cuales se proponen estudiar la situación creada por la guerra civil española, conjuntamente con los elementos laboristas británicos.

Un episodio en la toma de la casa de Velázquez

Paris.—El enviado especial de la Agencia Havaas, que hace información en las avanzadas del frente de

Madrid, transmite una impresionante información que da una idea completa del extraordinario coraje de las milicias defensoras de la capital de España. He aquí el episodio más saliente de la interesante narración:

«Las fuerzas leales han ocupado definitivamente la Casa de Velázquez, en el recinto de la Ciudad Universitaria, después de varios ruidosos combates. Es extraordinario lo ocurrido en la Casa de Velázquez. Cuando los fasciosos lanzaron sus tropas mercenarias en constantes oleadas, despreciando el sacrificio de vidas, una masa de atacantes consiguió entrar en la planta del edificio, sin que los defensores de éste, que se encontraban en los pisos superiores en número de un centenar, pensaran siquiera en la retirada, a pesar de tenerla casi libre.

Por espacio de más de un día se combatió encarnizadamente en el interior del edificio entre los leales que ocupaban los pisos altos y los rebeldes que se hallaban en la planta baja. Finalmente, ante la aplastante superioridad numérica de los fasciosos y después de adecuado parlamento, los leales se entregaron y los rebeldes ocuparon todo el edificio, quedando encerrados en éste sus defensores en calidad de prisioneros.

Durante la noche del 20 al 21, en pleno desarrollo de la formidable ofensiva gubernamental, cayó una granada en la Casa de Velázquez, originándose entre los rebeldes un pánico espantoso que aprovecharon todos los prisioneros para huir reintegrándose al campo leal, en donde fueron acogidos jubilosamente y felicitados por su hazaña».

Se reúne la subcomisión de no intervención

Londres.—En el Foreign Office se ha reunido el subcomité de no intervención.

Las primeras noticias sobre lo tratado en esta reunión aseguran que los reunidos se han pronunciado favorablemente a la creación de una Comisión de control a la que se encargaría la vigilancia sobre la aplicación de las medidas de no intervención.

Por otra parte, parece que en esta reunión se ha presentado a los delegados el informe emitido por los peritos militares.

Una nota lacónica del subcomité

Londres.—El comunicado del Subcomité de no intervención es un modelo de laconismo y dice solamente: «Los miembros del Subcomité se han puesto de acuerdo para obtener antes mejor la opinión de sus respectivos Gobiernos sobre ciertas cuestiones de orden técnico, a fin de poder celebrar la próxima reunión el día 27 del corriente, a las diez y media de la mañana».

Gobierno Civil

Comité Popular Provincial de Defensa

Este Comité Popular Provincial de Defensa, reunido en su pleno, donde están representadas todas las tendencias políticas y sindicales antifascistas, en orden a las incautaciones de fincas urbanas y cobros de alquileres de las mismas, acordó que cesen en absoluto esta clase de incautaciones y queden sin efecto las que hubieren podido llevarse a cabo, ya que existiendo una Comisión que con carácter Oficial y creada por el Ministerio de Hacienda cumple esta tarea a ella exclusivamente debe competir cuanto se relacione con esa materia.

Por tanto es la Comisión de Incautación de fincas urbanas presidida por el Delegado de Hacienda e integrada por miembros de todos los partidos políticos y organizaciones sindicales representantes en este Comité Popular de Defensa la que exclusivamente procederá a la incautación de las casas de los fasciosos, o desafectos al régimen.—Ninguna otra Comisión u Organización está facultada legalmente para realizar estas incautaciones, debiendo los propietarios de fincas urbanas que se crean perjudicados por actuaciones anteriores en este sentido o necesiten aclarar alguna duda referente a esta cuestión, acudir a la citada Comisión Oficial instalada en esta Delegación de Hacienda.

Alicante 24 de Noviembre de 1936.—EL SECRETARIADO.

Los fasciosos se burlan de las leyes internacionales apresando un buque noruego que llevaba cargamento de semiente de patata

Gibraltar.—El comandante del buque noruego «Lisken» ha declarado al llegar a Gibraltar que el día 14 de noviembre su barco fue apresurado y registrado por varias barcasas con gente armada, entre Cabo Villano y Cabo Finisterre.

Los fascistas obligaron al piloto a dirigirse a Vigo, donde descargaron al «Lisken» de su carga de semiente de patata que llevaba a bordo. Dicho cargamento era la primera entrega de una partida comprada por la Generalidad de Cataluña por mediación del señor Serra y Moret.

Una conferencia interesante

Londres.—El embajador de Alemania en Inglaterra, ha celebrado esta mañana una extensa conferencia con el presidente del Consejo de ministros, Balwin.

La conferencia fué muy extensa. Aunque no se ha facilitado referencia, se sabe que trataron del pacto de Locarno y de la situación de España.

Parece que se convino en no modificar las posiciones de dichos Gobiernos y continuar con el pacto de no intervención.

El embajador de España visita al jefe inglés

Londres.—Después de la conferencia que sostuvo el jefe del Gobierno inglés con el embajador de Alemania, recibió la visita del embajador de España, señor Azcárate.

Este llevó a Balwin documentos que demuestran los fracasos de los fascistas en sus intentos de conquistar Madrid.

Las relaciones de Alemania y Rusia

Berlin.—Hoy ha circulado insistentemente el rumor de que las relaciones diplomáticas entre Alemania y Rusia habían quedado rotas. La Agencia D. N. D. publica una nota desmintiendo tal rumor.

Un indicio significativo

Londres.—Se sabe de fuente fidedigna que en el momento de registrarse las explosiones que causaron averías en un crucero de la Armada española cruzó a poca distancia un crucero, que se supone pertenecía a la flota alemana.

Acerca de este asunto han confe-

renciado extensamente los señores Eden, Azcárate y Balwin.

Parece que Balwin ha dicho que si el buque autor de la agresión es extranjero, representa su intervención un asunto gravísimo, gravísimo que ha de liquidarse pronto.

Se dice que Alemania ha roto sus relaciones diplomáticas con Rusia

Londres.—En los círculos oficiales ingleses ha circulado el rumor, que parecía tener caracteres de verosimilitud, de que el Gobierno alemán ha roto sus relaciones diplomáticas con la Unión Soviética.

Berlin.—La Agencia oficiosa D. N. D. dice saber, de fuente bien informada, que carece de veracidad la información que se ha facilitado acerca de la ruptura de las relaciones diplomáticas ruso-alemanas.

Berlin.—Guido Schmidt ha salido por vía aérea con dirección a Viena. Von Papien ha salido con el mismo avión, también con dirección a la capital de Austria.

¡¡¡Antifascistas!!!

Ante el momento trágico y culminante de nuestro país; ante lo que ya significa el Gobierno español, representando la unidad de todos los que luchamos contra el fascismo, nuestra decisión debe ser rápida, ingresando en el EJERCITO VOLUNTARIO. No lo dudes ni un momento.

¡¡¡PIDE EL INGRESO EN EL EJERCITO VOLUNTARIO!!!

Cine Monumental

La Sección de Propaganda Cultural del Ministerio de Instrucción Pública, presenta el grandioso film soviético

Los marinos de Cronstadt

(Como hay que luchar para vencer a los enemigos del pueblo)

Todo el pueblo debe desfilar para ver esta película que se presentará próximamente y en la que se nos señalará el camino de la lucha y de la victoria.

España, Italia y Alemania

Unas informaciones sensacionales de las actividades de ciertas Embajadas

Valencia.—Con respecto al reconocimiento por parte de Alemania e Italia del Gobierno fascioso de Burgos, el ministro de Estado, camarada Alvarado del Vayo, ha enviado al embajador de Chile, decano del Cuerpo diplomático acreditado en Madrid, una nota que dice:

«El Gobierno de la República española ha tenido conocimiento, con asombro, de que, a pesar de haber reconocido oficialmente los Gobiernos de Italia y Alemania la Junta fasciosa, cuyo jefe es el ex-general Franco, los edificios de las Embajadas de aquellas naciones continúan ocupados por el personal a ellas afecto.

He de expresar la sorpresa del Gobierno por esta conducta, y ante ello éste ha dispuesto que en el plazo de veinticuatro horas sean desalojados tales edificios y que, a fin de evitar posibles incidentes en lo sucesivo, sus puertas sean selladas por la Junta de Defensa, y si para ello no hay ningún inconveniente, por esa Embajada de Chile, como representación del decano del Cuerpo diplomático.

Con esta misma fecha se comunica al presidente de la Junta de Madrid, el Excmo. señor general Miaja, la orden de proceder en consecuencia.

Madrid.—Ayer a mediodía, se produjo un revuelo en el Paseo de la Castellana en las cercanías del hotel que hasta ahora ocupaba la Embajada alemana, sin que en los primeros momentos se conociesen las causas.

Guardias de Asalto y milicianos acordonaron la manzana, no permitiéndose el paso de transeúntes. A las dos y media de la tarde se efectuó un registro en dicho hotel, en el cual, según dos notas que han sido facilitadas en la Dirección General de Seguridad, fueron detenidos 47 individuos, entre ellos algunas mujeres, y su mayoría perseguidos por la policía, en calidad de destacados elementos fascistas.

Además fué hallado el siguiente armamento: tres pistolas Parabellum con abundantes municiones, veintidós revólveres, seis pistolas, tres rifles, un fusil antiaéreo, otros cinco rifles, tres escopetas, dos fusiles, un fusil lanzabombas, dos cajas de bombas de mano, una careta anti-gas y cuatro machetes.

Cartagena.—La policía practicó un minucioso registro en el consulado

alemán, corroborando sus acendradas sospechas al encontrar un verdadero almacén de material anti-gas, constituido especialmente por gran cantidad de caretas y una documentación extensa e importante, demostrativa de que Cartagena era la residencia de los organizadores de la propaganda «nazi» en España y la Argentina.

Rotas las relaciones diplomáticas de Alemania con el Gobierno legítimo de la República española y abandonados los edificios del consulado alemán por el representante de dicha nación, Carols C. Fricke y personal a sus órdenes, han sido destinados, el Colegio alemán—verdadero vivero del fascismo—a cuartel de la Guardia de Asalto, y el edificio del consulado, a delegación gubernativa.

Madrid.—El órgano de la U. G. T., «Claridad», publicó ayer un artículo que titela «Una cuestión delicada».

En él relata varios hechos significativos acerca de la injustificada protección que algunas Embajadas prestan a determinadas personas de nacionalidad española. Dice que a las puertas de una Embajada, a la que se tiene por gran amiga de España, montar guardia dos conocidos fascistas.

También el conductor del automóvil oficial perteneciente a la Embajada de un país báltico es un antiguo pistolero, y, por último, dice que dentro de cierta Embajada los fascistas españoles entonan cantos y marchas fasciosas.

Termina el artículo diciendo que si los pabellones extranjeros conceden una condición de privilegio, los embajadores deben cuidarse de prestar igual respecto a las leyes españolas: «No sólo no sucede así—concluye—, sino que se ha descubierto que desde determinada Embajada salían por la noche automóviles provistos de la consigna que producían alarmas y bajas entre las fuerzas de la República. La lección recibida en la Embajada alemana nos previene para que todas las cosas sean puestas en su debido lugar.»

Madrid.—La brigada de investigación social, al mando de Pedrero, ha realizado esta mañana un registro en la casa número 45 de la calle de Fortuny, domicilio del coronel Ellices.

Fueron halladas tres pistolas ametralladoras, una pistola corriente y un revólver, junto con más de un centenar de balas.

El coronel Ellices no pudo ser detenido por haberse refugiado en el local de una embajada.

El Ejército Voluntario no supedita las ideas políticas de sus componentes. No obliga a claudicaciones ideológicas; las respeta y las admira. Sólo exige lo que es indispensable y vital para ganar nuestra guerra: Disciplina, disciplina y disciplina. La indisciplina, es cobardía y traición a nuestra causa.

¡Ingresad en el Ejército Voluntario!

En todos los establecimientos de Alicante podéis adquirir sellos del SOCORRO ROJO INTERNACIONAL, comprados porque con ellos asegurareis el bienestar de miles de bravos luchadores antifascistas.

¿Ha sido hundido el pirata "Almirante Cervera"?

Cartagena.—Durante el día de ayer circuló por varias provincias españolas el rumor de que uno de los buques de guerra al servicio de los facciosos, el «Almirante Cervera», había tenido un encuentro con unidades de la Escuadra republicana, que con sus disparos habían provocado en el barco pirata grandes averías y acaso su hundimiento.

Puestos en comunicación con determinados elementos oficiales, se nos informa de que dicho rumor tiene su fundamento en la comunicación radiada por el comandante del buque de guerra inglés «H-32» al gobernador de Almería, dándole cuenta de haber sido divisado un barco de las mismas características del «Almirante Cervera», que muy escorado a estribor, navegaba muy lentamente frente a Es-tepona.

No se tienen más detalles que confirmen este rumor que acogemos a título de información.

No obstante, en las pizarras de los periódicos se da la noticia en firme. Parece ser que el «Jaime I» envió un radio concebido en términos confirmatorios del suceso.

Próximamente el Pueblo de Alicante vivirá la EPOPEYA DE LA REVOLUCION RUSA a través del Film soviético «LOS MARINOS DE KROSTAND».

MILICIANOS ¡ANTIFASCISTAS! Concurriendo a este film contribuiréis a vuestra formación revolucionaria y ayudaréis materialmente a nuestros hospitales de sangre.

«LOS MARINOS DE KROSTAND» es el film de la REVOLUCION. Próximamente en Alicante.

Las obligaciones del momento actual

Disciplina

Consecuencia lógica de todo hecho revolucionario, en el que el pueblo tiene que actuar en actividades diferentes a las que le son peculiares, es la de la improvisación y la de desarrollo exuberante de iniciativas particulares. Gracias a estas dos características, el pueblo español ha podido vencer a su ejército en las grandes ciudades o en aquellos puntos en que existía una preponderante masa obrera organizada en las distintas sindicales.

Peró el panorama nacional en el aspecto de lucha ha cambiado. En los frentes de batalla se está haciendo una guerra regular, con todas las características que distinguen a las pugnas entre ejércitos combatientes, y es un hecho indiscutible que para poder vencer a los facciosos, precisa que tengamos un ejército armado y disciplinado, que obedezca sin discusión alguna las órdenes emanadas del alto mando.

No propugnaremos, ahora ni nunca por el establecimiento de una disciplina de tipo cuartelario, por una disciplina completamente desligada de los organismos civiles, que pudiese tras la victoria, vertirse en árbitro de los destinos del país. Pero sí consideramos preciso, urgente e imprescindible, el que las operaciones de guerra sean dirigidas por personal técnico apropiado, con el control de los comisarios civiles, y que las distintas unidades combatientes obedezcan con exactitud matemática las diversas indicaciones que reciban.

Esta unidad de mando, con la consiguiente unidad de acción, será el artificio que nos proporcionará, a no tardar, el definitivo triunfo de la causa del pueblo y la posibilidad de establecer la sociedad española sobre bases de justicia y fraternidad.

La disciplina no debe ser función exclusiva de los elementos armados, ni de los frentes de batalla. Es también sumamente interesante que esa misma disciplina, esa misma obediencia a los acuerdos y dictados de los hombres que nos gobiernan, sean atacados discusión alguna por las poblaciones civiles, para evitar que los obstáculos naturales, consecuencias obligadas del momento en

Información de la guerra

Madrid sigue su heroica resistencia y rechaza al enemigo

Madrid.—Ayer el enemigo, en cuatro ocasiones intentó romper el cerco de los leales en la Ciudad Universitaria.

La artillería enemiga, la fusilería, el mortero, dispararon sin cesar en las primeras horas de la noche oyéndose en el interior de la población el intenso ruido de los disparos, sinfonía trágica, enroquecido el eco por la humedad de la noche.

A las diez de la noche cesó el fuego y el silencio sólo fué roto por disparos de fusil aislados y algún cañonazo suelto.

Nuestras fuerzas rechazaron valientemente los desesperados ataques enemigos, y éstos comprendieron ya que su deseo de entrar en Madrid es imposible de conseguir ni por la persuasión de sus proclamas ni por la explosión de sus bombas.

La columna Internacional se ha cubierto de gloria en los combates de anoche. Podemos presentar a esta columna como contrapartida de los elementos mercenarios extranjeros que luchan con los facciosos, protegidos por algunas naciones al amparo del nefasto pacto de no intervención.

En la Casa de Campo y en la Ciudad Universitaria han sido recogidos por nuestras tropas muchos cadáveres de moros, la mayor parte de ellos jóvenes que no llegaban ni a los diez y seis años. Esto demuestra que a los generales facciosos les importa poco el sacrificio de la juventud.

El camarada Tubaron, de la Brigada Internacional, en un alarde de valor y serenidad acometió al enemigo con granadas de mano, llegando a los parapetos rebeldes. Cayeron en nuestro poder dos carros de asalto que luchaban a favor del enemigo. Con éstos son ya siete los que hemos conquistado en este sector.

La artillería facciosa estuvo vacilante, cambiando continuamente de desplazamiento para evitar el fuego directo de nuestros artilleros al localizar la situación de las piezas rebeldes.

La artillería leal de gran alcance ha bombardeado eficazmente las posiciones del enemigo. Este se lanzó, a última hora, a un desesperado ataque, que fué rechazado por el batallón «Torres», que se apoderó de varios tanques enemigos.

Al rechazar el ataque se castigó durísimamente a las fuerzas de choque rebeldes, compuestas en su totalidad por moros.

En los cadáveres abandonados se han hallado chapas de identidad y documentos de distintas clases. Uno de ellos revela la personalidad de uno de los muertos que era jefe de Mya, casado, de treinta y dos años, y de profesión militar.

En la Ciudad Universitaria el enemigo atacó con bastante intensidad, siendo rechazados todos sus ataques. Aprovechando la retirada desordenada de los rebeldes, nuestras fuerzas contraatacaron eficazmente, causando numerosas bajas, entre las que aparecen muchos moros, que en su mayor parte no excedían de los dieciséis años.

Todos los cronistas de guerra coinciden en apreciar el arrojo y la decisión con que las fuerzas que defienden Madrid actúan en todos los frentes de la capital.

En los sectores Sur y Oeste las fuerzas enemigas iniciaron esta tarde un fuerte ataque, que nuestras tropas resistieron heroicamente durante más de dos horas, y después obligaron al retroceso a los rebeldes, persiguiéndoles, y produciéndoles gran número de bajas y ocupando algunas posiciones abandonadas por ellos en su huida.

En el sector Oeste las fuerzas enemigas lanzaron numerosas bengalas para iluminar nuestras líneas; intentando después un avance con tanques y bombas de mano.

El ataque fué rechazado y el enemigo hubo de abandonar cuatro tanques de los cuales uno fué remolcado por nuestras fuerzas hasta la retaguardia leal.

Se han distinguido en este combate el batallón «Ambiente» y la «Brigada Internacional».

Por el 5.º Regimiento se ha procedido a la evacuación de la capital de la República de todos los valores científicos y literarios, que han sido trasladados a distintas poblaciones leales, especialmente a Valencia.

En el sur las fuerzas leales combatieron durante más de dos horas, siendo de notar su gran acometividad, merced a la cual rechazaron a los facciosos, persiguiéndoles con

gran eficacia y ocasionándoles numerosas bajas. El enemigo abandonó un gran número de cadáveres.

Por la zona oeste atacaron los insurrectos empleando bengalas para orientarse, antes de comenzar sus movimientos, comenzando a continuación el bombardeo de nuestras avanzadas y avanzando varios tanques.

Al ser rechazados por nuestras fuerzas los facciosos abandonaron cuatro carros de asalto recogiendo tres de ellos. El restante fué remolcado hasta nuestras posiciones, quedando en poder de las fuerzas gubernamentales. Los tripulantes de los cuatro tanques quedaron muertos en el campo de batalla.

Se han distinguido en la operación los batallones «Ambiente» «Los Castuos» y la Brigada Internacional.

Algunos individuos de las tropas rebeldes se encuentran cercados en la Ciudad Universitaria, esperándose su rendición de un momento a otro.

Se sabe que la situación de los facciosos es cada vez más apurada, registrándose algunas disputas acerca de que si han de rendirse o no, lo que da lugar a algunas luchas intestinas.

De nuevo ha fracasado a los jefes rebeldes la táctica empleada, consistente en atacar por pequeños grupos.

Entre los cadáveres de moros y prisioneros se han visto jóvenes de quince y diez y seis años, lo que demuestra que los rebeldes ponen en juego sus últimos recursos.

Un escuadrón moro fue deshecho anoche por el fuego de nuestras ametralladoras, pereciendo casi todos los jinetes que lo integraban. Entre los cadáveres fué hallado el de un moro que llevaba una chapa con una inscripción parece que se trata del jefe de una «mia» enemiga. Se ha podido averiguar, por la documentación que se le ha encontrado, que tenía treinta años y que la categoría de que disfrutaba era la de soldado de primera clase. La cartilla fue renovada en Alcazarquivir el día 30 de noviembre del año 1933.

En el frente aragonés

Barcelona.—Sabiendo las fuerzas antifascistas, por informes ciertos, que los facciosos instalados en Almodóvar estaban perfectamente pertrechados y fortificados contra un ataque que se realizara por la parte de Tardienta, atacaron por la de la Ermita de San Diego y la de San Juan, obligando al enemigo, tras una breve lucha, a abandonar apresuradamente sus posiciones y a dejar en poder de las tropas leales todo el material de guerra que allí tenían acumulado.

Los leales persiguieron al enemigo y después de un fuerte combate consiguieron ocupar las primeras casas de Almodóvar, manteniéndose el combate a la hora de comunicar, en las calles del pueblo, en el que continúan avanzando nuestras Milicias.

El enemigo comenzó la evacuación de personal y material de guerra de Almodóvar, y se estima que la resistencia que actualmente opone a su total ocupación se debe únicamente al interés de realizar la evacuación de forma completa.

Los rebeldes que se encuentran sitiados en Bujaraloz intentaron, sin conseguirlo, abrirse paso a través de nuestras líneas.

Alcañiz.—Prosiguiendo el avance en el sector de Viviel del Río, ocupado por la cuarta columna Maciá-Compans, ha tomado el pueblo de Puenferrada, después de una brillante operación, y a más de lograr el objetivo señalado, nuestro ejército ha ocupado también otros lugares de suma importancia, que la natural discreción nos impide revelar. En esta operación nuestros milicianos se han comportado heroicamente, máxime si se tiene en cuenta que las operaciones se realizan con mucha nieve.

Si el fascismo es el enemigo de las libertades, de las reivindicaciones políticas, sociales y ciudadanas; si el fascismo es el mantenedor de la opresión, la tiranía, el clero y el capitalismo, es deber de todos no vacilar ante la defensa de cuanto pueda ser defensa del trabajo, de la industria, de la cultura, del arte y del progreso.

Quien no combata y aniquile el fascismo, carece de sensibilidad. Seamos ciudadanos y trabajadores conscientes.

¡Ingresad en el Ejército Voluntario!

Tribunal Popular

El ex Barón de la Linde y otros vecinos de Orihuela son juzgados

Comparecen hoy ante este Tribunal Antonio Pinces, ex barón de la Linde y tres más, de Orihuela, acusados de actividades fascistas y preparatorias del movimiento sedicioso.

Se recordará, que en otros juicios se declaró que vino con una ametralladora con los de Catral a Alicante, abandonándolos...

La declaración del primero es laboriosísima y se encamina a negar toda relación con los hechos que se le imputan referentes a su intervención con el intento de asalto a Alicante por los facciosos de Callosa y a sus concomitancias con los de Novelda. Se le hacen cargos y más cargo abrumadores que el rechaza sistemáticamente, rectificando anteriores declaraciones, contradiciéndose ahora para después insistir en lo que trata de aclarar...

Fué a ver a la cárcel a Primo de Rivera «por curiosidad» nada más. No intervino en nada. No conoce a nadie. No hizo política jamás limitando su vida al cultivo de la agricultura... No sabe como se le encartó en todo esto...

Y lo dice con desparpajo y mesándose de vez en cuando el cabello, llevándose las manos a la cabeza como asombrado.

El público subraya sus ademanes con rumores bien significativos que

difícilmente puede acallar la campaña presidencial.

Un jurado pregunta y luego otro y otro... Pinces hermético en sus negativas y contradicciones cree haber hallado una solución a su situación. Se le cerca en el interrogatorio.

Manuel Parra, Carlos Senen y Luis García que son los otros procesados, menos cautelosos, más torpes, van poniendo los puntos sobre las íes descorriendo el velo que Pinces trató de echar sobre el pasado. Le acusan de haber sido quien les hizo firmar su adhesión a Falange, quien les hizo visitar a Primo de Rivera, quien les convocaba a reuniones y les daba instrucciones y los dirigía.

Manuel Parra, joven, enfermo, dice que si fué un colaborador de Pinces fué por obtener dinero con que sufragar sus vicios.

Carlos Senen fué el hombre de acción al servicio de Pinces; el que planeaba y ejecutaba la lucha contra los socialistas y enseñaba a los grupos falangistas el manejo de las armas preparando los atentados.

Su declaración se limita a sacudir cuanto pueda comprometerle pero lo hace, repetimos con bastante torpeza e inhabilidad que ponen al descubierto lo que trata de sigilar.

Termina este procesado su declaración y se suspende la vista hasta esta tarde.

Información política

Va a constituirse el Gobierno del País Valenciano

Madrid.—El Frente de Juventudes Española ha facilitado una nota en la cual se convoca a sus elementos para una reunión; que tendrá lugar en París durante los días 27 y 28 del actual mes de noviembre.

El exclusivo objeto de esta reunión es el de tratar detenida y documentadamente la situación española, adoptando algunas resoluciones.

Valencia.—La «Gaceta» publica un interesante decreto del ministerio de Justicia, disponiendo que todos los ciudadanos que se hallan en pleno goce de sus derechos civiles, podrán comparecer libremente ante los jueces y tribunales de cualquier categoría que sean, por sí mismos, sin necesidad de hallarse representados por abogados y procuradores.

Valencia.—El ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo, ha publicado una nota en la que dice que, ante la sugerencia de la Cruz Roja Internacional de establecer en Madrid una zona neutral que puede servir de amparo a los niños y mujeres contra los bombardeos aéreos.

Valencia.—Se han reunido en el domicilio de diversos lugares y una lluvia constante que se deja sentir hace cinco días.

Los facciosos en estos combates han sufrido un gran número de bajas y cuantiosas de material, siendo las nuestras escasas.

En el sector de Belchite se mantienen las posiciones dominantes de este pueblo ocupadas últimamente con el coraje y valentía de nuestras tropas, que, a más de aguantar el ímpetu de las fuerzas mercenarias de que se compone en gran parte el ejército enemigo, tienen que soportar asimismo una lluvia persistente.

En el frente andaluz Málaga.—En el sector de Villanueva del Trabuco el enemigo pretendió atacar por dos veces consecutivas nuestras posiciones.

Los milicianos que en ellas se encontraban sostuvieron un enérgico combate con los rebeldes a los que obligaron a retroceder, causandoles bastantes bajas. No han vuelto a molestar a nuestras fuerzas, habiendo abandonado en su huida el cadáver de un capitán de artillería, que después recogieron.

Esta mañana aparecieron sobre la capital varios aviones facciosos que lanzaron algunas bombas sobre el puerto sin causar daños.

Organizada por la F. U. E. y otras organizaciones sindicales se ha verificado una manifestación de protesta contra los gobiernos de Alemania e Italia, por su actitud a favor de los facciosos.

Después de recorrer varias calles en medio de un gran entusiasmo, llegaron al Ayuntamiento.

En la puerta de este edificio se hallaba el batallón de Milicias Mélico, que fué objeto de grandes demostraciones de entusiasmo.

Una comisión se destacó, haciendo entrega al jefe de dicho batallón de una preciosa bandera.

Ello social del Comité local de Juventudes Socialistas Unificadas los componentes de dicho Comité y su Federación provincial, los Comités de los partidos Comunista y Socialista y las Juventudes Unificadas de otras organizaciones proletarias locales.

El objeto de la reunión ha sido el pedir que se lleve a la unificación de todos los grupos antifascistas y a una acción común para la defensa de los intereses de la clase obrera.

Apenas se pronunciaron discursos, pues todos los reunidos se manifestaron de acuerdo sobre los diversos puntos, creyendo de una necesidad absoluta la unificación de los diversos grupos de la U. G. T., según el deseo expresado por las masas.

Los representantes de todos los partidos presentes expresaron su conformidad con la propuesta de que se nombrase una Comisión encargada de redactar las oportunas bases, a fin de que quedase constituido definitivamente el Gran Partido Unificado.

Valencia.—Una comisión de marinos mercantes, presidida por el camarada Piñero, ha recorrido esta mañana las redacciones de los periódicos locales haciendo constar su adhesión al Gobierno al que se ofrecen para desempeñar los lugares que se les designe en la lucha, tanto en el mar, tierra y aire.

Valencia.—En plazo muy breve será constituido el Gobierno de la región valenciana, que constará de nueve carteras: Presidencia, Guerra, Obras Públicas, Sanidad y Asistencia Social, Agricultura, Industria y Comercio, Justicia y Relaciones.

Este Gobierno reemplazará en sus funciones al actual Comité Ejecutivo Popular, y sus carteras estarán cubiertas por elementos pertenecientes a la U. G. T., Partido Comunista, Partido Socialista, Agrupación Valencianista de Esquerpa, C. N. T., F. A. I., Unión Republicana Nacional, Izquierda Republicana, Esquerpa Valenciana, P. O. U. M. y Partido Sindicalista.

El Gobierno legislará por decreto y su Estatuto, formado por potencias y votado en breve plazo, será sometido a la aprobación de las Cortes, que celebrarán sesión en el Ayuntamiento de Valencia el próximo primero de diciembre.

Valencia.—En el Ministerio de Agricultura se ha facilitado una nota en la que se alude a las quejas y reclamaciones que se formulan constantemente al Ministerio por las extralimitaciones que cometen los Comités agrícolas de determinadas zonas, que se permiten cobrar a los trabajadores de este ramo: aparceros colonos, arrendatarios, etc., multas, rentas y otras imposiciones sin ningún derecho.

El Ministerio, a fin de evitar estos excesos, hace público que nadie queda autorizado para cobrar los arrendamientos ni ninguna otra clase de censos a los colonos que trabajan tierras pertenecientes a propietarios facciosos.

La nota termina diciendo: «Así, pues, queda abolida la renta, instrumento de opresión de los propietarios para los trabajadores del campo. Y los campesinos no vendrán obligados al pago de ninguna clase de renta que el Gobierno no haya acordado previamente».

F. E. I. E. P. U. G. T.

Teatro Principal

(TEATRO DE GUERRA)

HOY martes 24 noviembre

Gran éxito de la notable compañía de comedias del Frente Popular

-- Pepita MELIA-Benito CEBRIAN --

2 grandes funciones 2

ULTIMAS REPRESENTACIONES de la comedia de L. Navarro y A. Torrado,

LA PAPIRUSA

Despedida de la Compañía

Tarde a las 6'30 --- Noche a las 9'30

Madrid por dentro

A los quince días del famoso

cercos

Día 20 de noviembre. Con hoy, quince días justos del ya más que famoso cerco a Madrid.

Por ahí andan unos patriotas de pan llevar que me dan tuflido de sacristía diciendo que nosotros somos héroes como los del Dos de Mayo.

Todos los que estamos en Madrid, los corajudos de las trincheras y los que sorteamos a cuerpo limpio el peligro de la calle y del hogar, tenemos trato de reverencia.

¿Que no? Pues que se lo digan, si pueden, al infeliz ex secretario del "vivales" o vivillo Alcalá Zamora, que cuando más tranquilo se hallaba desayunando en la cama, llegó un obús y se le llevó la cabeza.

Que se lo digan, si pueden, al venerable profesor Dalmau, que cuando más tranquilo curioseaba en el escaparate de una librería, una bala perdida le partió el corazón.

Somos y podemos ser víctimas presuntas, pero héroes como los del Dos de Mayo, de ninguna manera.

Aquellas manolas y aquellos chisperos de la francesada no eran más que unos chapeados madrileñistas con una cantidad de guasa que resu maba.

Salieron a pelear el Dos de Mayo al grito de "que se nos llevan nuestro Fernando".

Y el tal Fernando era aquel monarca seboso y maloliente, hijo de mancha y padre complacido.

Fernando, como su nieto "Patatas Largas", salió a uña de caballo de la plaza de Oriente para echarse en brazos del propio Napoleón, que le esperaba en Bayona.

Y los ingenios madrileños de entonces se batieron sólo unas horas contra las hordas de Pepe Botella.

El Dos de Mayo a las siete de la tarde no quedaba en Madrid una casa que no estuviera en manos de los invasores.

Nosotros, los auténticos madrileños de ahora, llevamos quince días dándole al parche y estaremos quince años si hiciera falta.

Aun hay clases, que diría seguramente el patilludo López Sierra.

Claro que el que lo paga es este Madrid de mi alma.

Como que cuando vuelva por Madrid alguno de los que tomaron las de Villadiego no lo va a conocer de cómo lo han puesto.

Pero los madrileños que quedamos nos mantenemos a pie firme y sin darnos una higa de lo que pueda venir.

Estamos muy enteros y mas enteros todavía con la mano que nos han echado estas milicias catalanas y estos intrépidos valencianos, que se juegan el corazón a cara y cruz, sin darle la menor importancia.

Según un técnico de la guerra, el cerco se ha hecho endémico. Es decir, que hemos reglamentado la enfermedad y vamos a tener cerco para rato.

Yo no lo creo. Cualquier día se nos pone en la cabeza empujar en vez de defender y vamos a espantar a los facciosos dando gorrazos hasta más allá de la frontera.

A los quince días de cerco, comemos pan tierno, no nos falta la carne, tomamos el sol a las puertas de las terrazas de la Granja o de Negresco, vemos los mismos sablistas en la esquina de la calle de Sevilla,

nos damos de cara con las modistillas del taller de modas y hasta los toreros de invierno lucen juncuales sus capas en la acera del Casino, haciendo piernas, para cuando esto termine, entrar en «faena».

Sigue, pues, Madrid imperturbable y cara a todas las contingencias. Es decir, que el decoro y el buen ver de Madrid lo seguimos defendiendo.

Pero eso no quiere decir, ni mucho menos, que perdamos de vista lo que hay en las trincheras.

Porque no nos quita repicar y estar en la procesión.

Hay muchos miles de hombres que están largando «estopa» en los frentes muchas gorras y muchos días, pero en cuanto ven una clarita, se asoman a su casa, se lavan, se ponen de limpio y corren al bar y a la tertulia para poder dar la fisonomía a Madrid, que, al fin y al cabo, si antes era capital, ahora se lo vuelve a ganar con creces.

Los facciosos, pasados los primeros días del intento de asalto, apenas si se atreven a asomar las narices. En cambio, nos tienen materialmente fritos con los cañones, los morteros y la aviación.

Este sadismo criminal, realizado en los descuidos, es el que más nos invita a creer que vamos a poder con ellos.

Desde luego, hemos roto el cerco, porque si podemos comunicar a diario con Levante, si comemos carne recién sacrificada y hasta bebemos la cerveza al grito, el mará no nos cae de las nubes.

De las nubes nos cae otro maná y con explosivos.

Vamos a defender Madrid, y eso sí que no hay quien lo mueva.

Pero no nos estorba la ayuda generosa de la admirable Cataluña, cada día más comprensiva y más dentro de la médula de Madrid.

En la alocución que el capitán Sabrás dirigió el miércoles a sus milicias catalanas, les dijo en su idioma esto que es lapidario:

«Vamos a defender Madrid, porque todos tenemos algo en él. Pero si no lo tuviéramos, basta con que este pueblo tenga unas «macas» tan garbosas para que echemos el resto.»

Y una chula del Ave María, que escuchó la arenga, se dió cuenta de que la flor era para las hijas de Madrid y le puso la réplica.

«¡Olé tu oración! ¡Visca Catalunya, y que se queden con nosotros los catalanes para ver si encastamos!»

Y al buen Sabrás se le caía la baba de gusto.

ANTONIO DE LA VILLA

Madrid y noviembre.

Juventud Socialista Unificada

Grupo primero

Se convoca a todos los militantes del Grupo primero de la Juventud Socialista Unificada a la Junta General Ordinaria que se celebrará el día 21 de las siete de la tarde en el local social en Dny Margall 19, para tratar de asuntos de gran importancia, por lo que se ruega encarecidamente a todos los militantes de este grupo asistan a la reunión.—El comité

¡ANTIFASCISTAS!

¡La República os necesita!

¡Obreros, campesinos, pequeños industriales, antifascistas todos!

Hace más de dos meses que por diferentes medios os hicimos un llamamiento apremiante invitándoos a que ingresáseis en las filas del Ejército Voluntario, del Ejército de la República, para aplastar rápidamente a la reacción y al fascismo criminal que pretende imponernos sus bárbaros métodos de terror, de crimen, de incultura y de esclavitud a todos aquellos que no estamos de acuerdo con sus pretensiones. A este llamamiento respondieron millares de trabajadores de la ciudad y del campo los cuales fueron encuadrados en potentes Batallones y Regimientos que han asestado a nuestros enemigos muy duros golpes y que también han pagado su tributo de sangre en defensa de la libertad, de la paz y de la justicia.

Pero hoy nuevamente os llamamos para que sin dilación alguna forméis en nuestras filas. Hubiéramos vencido al fascismo si este no hubiese tenido el apoyo de los fascistas Portugueses, Italianos y Alemanes. Los fascistas españoles se vieron imponentes para contener nuestro arrollador avance y angustiados solicitaron la ayuda de los países citados. Nosotros, los antifascistas españoles que representamos al Gobierno legítimo también estamos ahora apoyados moral y materialmente, de una manera efectiva, por toda la clase obrera internacional y particularmente por nuestros queridos hermanos los obreros de la Unión Soviética y podemos nuevamente iniciar una contraofensiva que atacando al enemigo por la cara y por la espalda nos dé un triunfo rotundo y rápido.

Os llamamos para que ingreséis en las filas del Ejército Voluntario con objeto de formar en muy breves días potentes Batallones que vayan en ayuda de la clase obrera madrileña, del heroico pueblo de Madrid. Madrid ha de ser la tumba del fascismo; allí han acumulado las bestias negras de la reacción su mejor material de hombres y pertrechos. También nosotros acumularemos en ese frente mucho material, más potente que el de ellos. No podemos perder un minuto, hay que asestar el golpe definitivo al fascismo en el frente del Centro; allí hay que aniquilarlos, hay que destrozarles todo el material y todos hombres. El pueblo de Madrid os llama, os necesita; quiere que le ayudéis porque la defensa de Madrid no es solamente tarea de los madrileños, es de toda la clase obrera española.

El alistamiento podéis hacerlo en las Alcaldías de vuestros pueblos, presentando un certificado de que sois afectos al régimen, expedido por un partido político u organización sindical afectos al Frente Popular y un certificado del Juez Municipal que acredite el estado civil, es decir, si es soltero, casado o viudo y si tiene a su cargo hijos que mantener. Los que hayan servido en el Ejército, deberán presentar además la cartilla militar correspondiente.

Con objeto de que vuestras familias tengan atendida su manutención, todo soldado voluntario, desde el día que se incorpore, percibirá un haber diario de 10 pesetas. Además, mientras esté en la retaguardia tiene el derecho a un plus de 250 pesetas diarias si es casado o viudo con hijos y 050 si es soltero y no tiene hijos a su cargo. Estos pluses son dobles en campaña.

«¡Republicanos, Socialistas, Comunistas, Anarquistas! ¡Antifascistas todos! ¡El Ejército Voluntario os espera! ¡Alistasos! ¡Alistasos! ¡Alistasos!» Murcia, 7 de Noviembre 1936.—El Comisario Civil-Presidente, ELISBO GOMEZ SERRANO, (Izquierda Republicana).—El Comisario Civil de Acuartelamiento, Avituallamiento y Transportes, ANTONIO GARCIA MELLENDEZ, (Partido Comunista).—El Comisario Civil-Secretario General, ANTONIO CAÑIZARES PENALVA, (Partido Socialista y U. G. T.)

TRABAJADORES: Compranco sellos del SOCORRO ROJO INTERNACIONAL hacéis grande a vuestra España, por que con ellos se ayuda a todos los trabajadores que ofrecen sus vidas en los frentes por la causa de la libertad.

Suscríbase a EL DIA

Comité Popular Provincial de Defensa

Comisión de Guerra

Hecho el estudio de defensa anti-aérea en lo que se refiere a refugios de la población civil, consideramos que tan solo los sótanos y las plantas bajas de determinados edificios pueden servir como tales refugios, y a tal fin, los propietarios e inquilinos despejarán estos locales y los dotarán de iluminación mediante linternas o faroles, que deberán permanecer encendidos durante la noche, así como también encargarán a una persona responsable, que, a las señales convenidas de alarma, abra dichos locales para el acceso del público a los mismos.

Los referidos locales, a medida que sea posible, se irán acondicionando.

El vecindario tendrá en cuenta las siguientes instrucciones:

1.º Estar atentos a los avisos que reciban y que indicarán al público que debe preverse contra un posible bombardeo.

Estos avisos consistirán: Cuando se tengan noticias de la llegada de aparatos, se avisará por las sirenas del puerto y las de las fábricas de tabacos y por autos de bomberos que recorrerán la parte alta de la población.

2.º Los ciudadanos que se encuentren circulando por la vía pública se dirigirán, con calma, al refugio más próximo evitando aglomeraciones peligrosas.

3.º Caso de que el refugio no estuviese habilitado o el bombardeo hubiera empezado antes de llegar a él, se trasladarán al piso más bajo que les sea posible, sin salir a la calle, colocándose lejos de puertas o ventanas, junto a las paredes maestras, y mejor si estas forman ángulo y debajo de los dientes resguardados.

4.º No quedarse a curiosar ni formar corrillos al aire libre.

5.º Desalojar los tranvías y demás vehículos.

6.º Ayudar con altruismo a los viejos, niños y enfermos, dando preferencia a éstos y a las mujeres, en los servicios de salvamento y protección.

7.º Los vehículos se dejarán alineados junto a las aceras de modo que dejen libre el máximo de vía pública. Los caballos serán trabados y los autos bien frenados y con las luces apagadas.

8.º Se apagarán todas las luces que recaigan a la vía pública y patios interiores, o bien quedarán puestas las persianas, puertas o cortinas oscuras de manera que no aparezca ningún reflejo al exterior. Los porteros tendrán especial cuidado de que las luces de las escaleras no queden encendidas.

9.º Se apagarán estufas, hornillos etc. Se cerrarán las llaves de paso de gas y agua a la entrada del piso o local.

10.º Independientemente de la defensa exterior de la ciudad, artillería y aviación de caza, se advierte al público que, caso de ataque aéreo, se rechazaría este de manera que evitaría el vuelo bajo de los aviones. Por lo tanto, queda terminantemente prohibido el disparar fusiles, escopetas y pistolas, siendo castigado, con la mayor severidad, el incumplimiento de estas indicaciones.

Los edificios fijados como refugios se irán señalando por medio de flechas fijadas en las paredes y por los periódicos de la ciudad, sin perjuicio de que sucesivamente se vaya ampliando el número de locales. Alicante 5 Noviembre 1936.

Si el fascismo es el enemigo de las libertades, de las reivindicaciones políticas, sociales y ciudadanas; si el fascismo es el mantenedor de la opresión, la tiranía, el clero y el capitalismo, es deber de todos no vacilar ante la defensa de cuanto pueda ser defensa del trabajo, de la industria, de la cultura, del arte y del progreso.

Quien no combata y aniquile el fascismo, carece de sensibilidad. Seamos ciudadanos y trabajadores conscientes.

¡Ingresad en el Ejército Voluntario!

Propague Vd. EL DIA

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Alicante

AVISO

Estando próxima la reanudación de la vida académica en los Centros docentes del Distrito Universitario de Valencia se previene a los alumnos que deseen comenzar a proseguir sus estudios en este Centro y no figuren en las listas del Frente Popular del Instituto con informe favorable que deberán presentar en esta Secretaría la hoja reglamentaria que en la misma se les facilitará acompañándola de una certificación expedida por las organizaciones políticas o sindicales que acrediten que sus padres son personas afectas al Régimen. El plazo de presentación será hasta el 30 del próximo Diciembre, pasado el cual los que no hayan efectuado esta diligencia quedarán inhabilitados para proseguir sus estudios en este instituto.

Alicante 23 de Noviembre de 1936.—El Director, JOSÉ LAPUENTE.

¡Todas las municiones al frente!

Cada bala de fusil, cada caja de cartuchos es una esperanza de victoria que no se debe malograr.

Es necesario que las economizemos con verdadero celo. Las balas disparadas en la retaguardia constituyen una ventaja para el enemigo.

Un sólo control de nuestras balas. Un sólo control que centralice todos los servicios municioneros y verifique un escrupuloso y afinado reparto, sin otro guía que las necesidades de carácter militar.

He aquí otra tarea que debe acometerse con toda rapidez y con la máxima suma de ayudas disciplinadas y conscientes.

Trabajadores, ciudadanos

La moral de nuestros combatientes es tan elavada y tan firme, observando una disciplina tan férrea e inquebrantable, que ha repercutido grandemente en la lucha interior del país como en admiración en el Extranjero.

Hagamos un esfuerzo más para defender a nuestro pueblo.

La acción y el sacrificio de todos, en breve plazo, nos conducirá al triunfo definitivo.

Ingresad, sin demora de tiempo en el Ejército Voluntario.

CENTRAL

Avenida de Méndez Núñez

De las 5 de la tarde a las 12 noche

HOY DIA 25 DE NOVIEMBRE

La fastuosa revista musical VAMPRESAS 1936 por Dick Powell, Gloria Stuart y Adolphe Menjou.

Un complemento sonoro.

Gran Orquesta en los intermedios

ANTIFASCISTAS: Haciendo donativos al SOCORRO ROJO INTERNACIONAL ayudas a tus hermanos que combaten. Hazlo para que ellos puedan continuar la obra que han emprendido por tí.

MONUMENTAL

Avenida Alfonso el Sabio

HOY DIA 25 DE NOVIEMBRE

De las 5 tarde a 12 de la noche

Cine y gran fin de fiesta

La emocionante producción dramática TRAS LAS MONTAÑAS por Rochelle Hudson y Paul Kelly.

Actuación de la estrella del variete y arte caní, Pastora Soler. Unica en su genero.

Intermedios por Camilín el célebre Caricato «As» de la gracia.

Los artistas, actuarán 2 veces, aproximadamente, a las 7 tarde y 10 de la noche.

Gran Orquesta en los intermedios

Jurado de urgencia

Ante el Tribunal especial para desafectos, comparecieron, los vecinos de Elda, Francisco Vera Seguí, Gabriel González Vera, Dolores Payá Rico, Antonio Juan Escolano, Ana Navarro Juan, Demetrio Girota Cremades, Manuel Pérez Martínez, Emilio Cabedo Borrás, Rafael Gras Anaya, Enrique Grau Núñez, Carmen García Amar, Francisco Pérez Gil, Gabriel Amat Busquiel, Vicente Bañón Gouzález, Manuel Pérez Semper, Pedro Aguado Guffi, Felix Gil Peñado, Consuelo Bellod Payá, Juan Amat Martínez, Encarnación Patiño Villapol, Luis Amat Amorós, Emilio Maestre Coronel, Antonio Olmos Guarinos, Rafael Orquín Gorques, Cándido Pérez Gil, Antonio Vidal Navarro y Teresa Durán Matarredona, acusados de desafectos al Régimen.

Probada la acusación se ha condenado a trabajo obligatorio en plazo de 1 a 3 años, según la culpabilidad, con libertad restringida, pérdida de derechos civiles y políticos y multas entre 1.000 y 76.000 pesetas.

Se atenúa el castigo para los de edad avanzada. Las mujeres han sido sancionadas con restricción de libertad y residencia obligada en Alicante.

También ha sido juzgado ayer Enrique Bardisa Seguí acusado de haber sido elemento en la destitución y procesamiento de Ayuntamientos republicanos en la época Lerroux-Gil Robles. Mantiene la prueba acusatoria el actual alcalde de Torreveja que demuestra la intervención del acusado.

El Tribunal le condena a pérdida de derechos civiles, políticos y pasivos, tres años de libertad restringida y 3.000 pesetas de multa.

IDEAL CINEMA

Avenida Zorrilla

De las 5 de la tarde a 12 noche HOY DIA 25 DE NOVIEMBRE

EXITO

de la grandiosa producción dramática de espionaje

EL SOBRE LACRADO

por Wynne Gilson y Fritz Korter.

El sublime sacrificio de una mujer por la amistad y el amor

¡Terrible en su grandiosidad—conmovedor—Profundoll!

Un momento.

Gran Orquesta en los intermedios

Al Comercio y la Industria de Alicante

Aviso

El Sindicato Provincial de Viajantes y Representantes adherido a la Unión General de Trabajadores, advierten que no tienen intervención alguna ni pertenecen a esta organización los viajantes y representantes que están solicitando donativos en metálico para compañeros parados.

El Comité

¡Todos los impermeables al frente!

Empieza a sentirse la proximidad del invierno. Han comenzado las lluvias. En Aragón la temperatura es bajísima y castiga terriblemente a los combatientes. Hay, pues, que inundar de prendas de abrigo, de chalecos, de jerseys y de impermeables a nuestros guerrilleros. ¡De la retaguardia depende que no pasen frío ni se mojen nuestros soldados!

Capotes, impermeables, toda suerte de prendas de invierno, para el frente. En seguida, con toda actividad, antes de que el rigor de la estación empiece a sentirse en toda su fuerza.

Para combatir el régimen de lluvias propio de esta época, la consigna de hoy es:

¡Todos los impermeables al frente!

Propague Vd. EL DIA

Hotel Samper

FRENTE AL MAR

EL MEJOR LAXANTE

CARABANA

Aguas minerales naturales de

Purgantes Depurativas Antibiliosas Antihépáticas

Reumáticos! Artríticos!

curareis tomando

Medicación moderna trata el para miento químico-opeterácico REUMATISMO

Matrosil con

DEL

DOCTOR

Tirooides

COQUILLAT

GUDO NURALGIAS, CIATICA, AFECIONES BILIARES etc.

MANDARINA TENIS DIGESTIVO

APERITIVO IDEAL ANIS TENIS

Limíñana y Botella Monforte del Cid

Anúnciese en
El Día

Ciudadano:

El fascio es la tracción la cobardía y el deshonor; es el imperio del fanatismo y el crimen; es la opresión y la esclavitud del pueblo trabajador. ¡Odiad a muerte!
¡Inscríbetos en el Ejército voluntario!

Cuando el voluntario se entrega a la disciplina militar, sacrifica libremente su egoísmo personal ante el bien de la comunidad; renuncia conscientemente a parte de sus derechos individuales, para defender los derechos de todos; se sujeta heroicamente a una disciplina rígida, para que los demás puedan vivir libres.

Los Vd. EL DIA

ALICANTINAS:

EL DIA os pide un jersey de lana para los que luchan en el frente. Cada mujer alicantina puede y debe hacer uno. Es un regalo de escaso coste pero de valor inapreciable ahora.

Madres, hermanas, novias, pensad en vuestros hijos, en vuestros hermanos, en vuestros novios. Y pensad en la guerra y en el frío que es un enemigo más de los que nos defienden a los que estamos en la retaguardia.

¡Un jersey para las damas alicantinas, por caridad y por patriotismo!

Dinero se facilita mediante hipoteca. Dirigirse al apartado 248. Alicante.

Compraría terrenos en la playa de San Juan. Dirigirse a apartado 248. Alicante.

Arrendaría, tomaría en arriendo finca rústica sita en términos de Alicante, San Juan o Muchamiel. Ofrecimientos al apartado 248. Alicante.

Formalización de toda clase de testamentarias y abintestatos. Apartado 248. Alicante.

CUANDO VIAJE

por negocio o placer aproveche las ventajas que le ofrece nuestra Cadena de Hoteles.

HOTELES UNIDOS S. L.

La más importante organización hotelera española.

Barcelona	H. U. S. A. Hotel Oriente.
"	" Hotel España.
"	" Casa Libre.
S'Agaró	" H. de la Gavina.
"	" H. de la Playa.
Sitges	" H. Terramar P.
"	" Golf Hotel.
Tarragona	" Hotel Europa.
Valencia	" Hotel Victoria.
"	" R. 'Los Viveros'.
Alicante	" Hotel Palace.
Granada	" H. Alhambra.
Málaga	" Hotel Miramar.
Sevilla	" Hotel Madrid.
Cádiz	" H. de la Playa.
Bilbao	" Hotel Carlton.
San Sebastián	" H. Maria C.

CIUDADANOS:

La República, la Libertad, la Justicia, solo pueden afirmarse en España, inscribiéndose en el Ejército voluntario.

No puede ser soldado voluntario, quien no haya sido, primero militante de la libertad.

La disciplina de los batallones voluntarios, brota de la conciencia libre del soldado.

Ciudadanos:

El ejército voluntario aplastará a los enemigos del pueblo: clericalismo, militarismo, capitalismo.

El ejército voluntario afianzará la libertad de conciencia, la soberanía popular, la justicia social.

¡ALISTAOS EN EL EJERCITO VOLUNTARIO!

La disciplina en los batallones de voluntarios, es unidad de mundo, organización eficaz.

La suma de esfuerzos aislados no basta para triunfar. Se necesita unificar, organizar, asociar los esfuerzos. Solo así, podemos obtener de la acción común, el mayor rendimiento.

Quién dice indisciplina, dice ineficacia, lentitud, desperdicio de esfuerzos y vidas, guerra larga, victoria tardía, ruina y miseria.

Diamante

Vino Blanco
Para Mariscos,
y Pescados
¡El Mejor!

YOGHOURT

de Bulgaria para enfermos del estómago, intestinos, úlceras, diarreas de los niños etc., exquisito alimento medicinal. Única casa que lo fabrica en Alicante, Granja Santa Faz Tel. 1389.

Probarlo es su mejor propaganda.

Ciudadanos:

Los facciosos, levantados en armas contra el Gobierno legítimo del Pueblo, no solamente luchan contra nuestras milicias y fuerzas leales:

ASESINAN EN MASA AL PAISANO JE, SIN RESPETAR VIEJOS, MUJERES Y NIÑOS; BOMBARDEABAN LOS ASILOS Y LOS HOSPITALES DE SANGRE. DESHONRAN A LAS MUJERES EN LAS PLAZAS PUBLICAS, DESMEMBRAN LAS DESPUES.

¡ALISTAOS EN EL EJERCITO VOLUNTARIO PARA IMPEDIRLO!

Visado por la censura

NORGE

Refrigerador Eléctrico

Provisto con el mecanismo Rollator garantizado por 10 años, véalo en

Casa Ayela

Abad Penalva 1 (Frente a S. Nicolas)

Ventas a plazos y al contado

Academia de Corte y confección

Sistema Marfil
ALICANTE

Dirigida por doña Anita Robles

Si desean una enseñanza rápida y económica pasen a Matricularse ACADEMIA INSTALADA EN LA CALLE ALTAMIRA 8, 1.º

Clases desde cinco pesetas mensuales a veinticinco, según la horas de clases diarias que deseen las alumnas.

Se preparan alumnas para profesorado de seis meses

Enseñanza garantizada y acreditada

Arranque de mal de raíz
por antiguo que sea con la única medicación natural, eficaz

LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON
La salud por las plantas.

Vieja bronquitis curada
"Sufrió de bronquitis asmática desde el año 1919, tenía continuamente ataques de asma sin que ninguna clase de remedios me hicieran efecto. En cuanto empecé a tomar la CURA Nº 15 DEL ABATE HAMON noté alivio, pudiendo descansar por las noches, y hoy me hallo completamente curado."

El Empleado: Don Gregorio Nogales Ferrer, Torrem de la Guineu, 14, Barcelona.

Diabetes. Cura 1. Albuminuria, nefritis. Cura 2. Reuma, ciática, artritis. Cura 3. Anemia, cura 4. Sotiluria. Cura 5. Ent. n. reles. Cura 6. Tos ferrea. Cura 7. Bostres. Cura 8. Tos. Cura 9. Insuficiencia. Cura 10. Obesidad. Cura 11. Granos, herpes, sarna. Cura 12. Ent. es. Cura 13. Hemorroides, cura 14. Circulación sanguínea. Cura 15. Tos, catarras, bronquitis. Cura 16. Gonorrea. Cura 17. Ulcera de estómago. Cura 18.

La Naturaleza ayuda a la naturaleza. Por esto LAS 20 CURAS vegetales del ABATE HAMON arrancan las enfermedades de raíz, porque son la Naturaleza, sabiamente asociada, sin alteraciones ni transformaciones que, actuando por asimilación sobre nuestra propia naturaleza, la depuran y regeneran, como no es posible pueda hacerlo ningún otro medio, devolviéndole la salud.

SON ECONOMICAS, sólo cuestan 25 cts. al día porque cada caja dura un mes.

GRATIS y sin compromiso recibirá usted el libro "La Medicina Vegetal" del Dr. Sabin y el boletín mensual "Lo que dicen los curados". Mande este cupón con su dirección a Laboratorios Botánicos y Médicos, Ronda de la Universidad, 6, Barcelona.

Nombre.....
Calle.....
Ciudad.....
Provincia.....

Máquinas ALFA para coser y bordar

FABRICACIÓN ESPAÑOLA

Garantizadas por 10 años, calidad superior y magnífica presentación

CASA FERRER

ALICANTE
Méndez Núñez, 35
Tél. 2358

ALBACETE
San Agustín, 14
Tél. 422



Los trabajos del campo...

obligan a permanecer horas y horas en posiciones molestas que ocasionan fuertes dolores de espalda, riñones y dolores musculares.

El LAPIZ TERMOSAN es indispensable para los trabajadores del campo. Basta frotar ligeramente la parte dolorida, cubriéndola con un pañuelo o un vendaje para que desaparezca el dolor y cese la inflamación. El LAPIZ TERMOSAN se puede llevar en cualquier bolsillo del chaleco y tenerlo así siempre a mano. Su coste reducido y su larga duración lo ponen al alcance de todos. Además, es lo más práctico y cómodo para quitar dolores producidos por golpes, torceduras, y para prevenir congestiones. No irrita, no ensucia, no huele mal y se usa sin tener que ensuciarse las manos.



LAPIZ TERMOSAN
Tubo grande, Ptas. 4,45 - Tubo pequeño, Ptas. 3

Ciclistas: la mejor bicicleta es la B. H.

Agente exclusivo para Alicante y su provincia, E. meterio Pina, CALLOSA DE SEGURA

Concesionarios en todos los pueblos

No olvide que la famosa bicileta B. H. es incomparable.

GRANDES EXISTENCIAS DE ACCESORIOS Y BICICLETAS RAYO AERA